

La Crónica Meridional

Diario libre independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUBEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA—Jueves 16 de Noviembre de 1.933

Número 25.099

ES INUTIL

¿De qué hablaríamos?

Está la atención tan puesta en la política que, francamente, es algo imposible el buscar asuntos que puedan interesar al público. Precisamente en estos tiempos que corremos no tiene en absoluto importancia un tema diferente a la política, y he aquí que ésta, a fuerza de tanto escribir sobre ella y de tanto leer como se lee, acaba uno por tener embotadas las sentidos y no leer más que milísimos por aquí, milísimos por allá y que llegamos hasta sentirnos. ¿De qué te hablaríamos por tanto, care lector, que te pudiera interesar, aparte de ese otro sobado tema? No encontramos ninguno. Lo confesamos paladinamente. ¿Qué te vamos a contar, como no sean los innumerables robos y timos que se suceden y aún aumentan? Esto, me contentarás lector, que es cosa sabida y que esperábamos iba a disminuir con este Gobierno y que, sin embargo, no sucede así a pesar de las promesas hechas. Bien; tendremos que dejar a los amigos de lo ajeno haciendo de las suyas y hasta acompañando de los actos criminales. Para los ladrones todo el monte es orégano y no se arredran por nada.

Volveremos, lector, a hablarte del estado de abandono en que se encuentran nuestras calles, cuanto más transitadas más necesarias de una escrupulosa limpieza. Tenemos la seguridad que apartarás la vista de este tema, que tantas veces hemos repetido sin conseguir que se nos atienda. Ya podríamos pasarnos la vida entera diciendo que se barrieran mejor las calles y se regaran más abundantemente. Con seguridad que al ver de lo que estamos escribiendo nos dirías que vamos a emplear muy mal el tiempo. Hablaremos entonces de reformas locales: del camino de ronda, de la zona marítima, del cuartel de Caballeros, etc., etc. No pongas el ceño de malhumorado; esos temas fueron siempre nuestro mayor encanto, pero nosotros mismos comprendemos que no son estas las circunstancias para escribir algo que interesara sobre mejoras locales. Está visto que todos los caminos se nos cierran, o que es la torpeza nuestra tan grande que no encontramos un asidero que nos permita salir de este gran atolladero, en el cual quisieramos ver a algunos que creen es cosa de las más difíciles el buscar asunto para emborrionar cuartillas. Y conste que, por esta vez, como se extrae el jugo de un limón, así estamos nosotros estrujando nuestro magín, sin que veamos caer una gota de jugo. Y es que cuando anda uno torpe, esa torpeza se acentúa más en algunas ocasiones. Y esta es una de ellas.

Nada, que tendremos que recurrir al tema que no queremos tocar y acabar hablando de política. Después de todo es un tema muy socorrido; aún cuando se repita lo que se dijo ayer, eso no enfada y a las gentes les falta tiempo para echarse al colete cuantos periódicos encuentran a su alcance. Pero entre los hechos de estos días, ninguno ha hecho saltar nuestra indignación como el acto salvaje y criminal cometido en el teatro Cervantes de San Fernando (Cádiz). Eso de ir y apostarse en una localidad y a mansalva disparar contra la muchedumbre que llenaba aquel coliseo y como quien caza conejos asesinar a un hombre y herir de suma gravedad a una señora de la familia Domécq, que si se pudiera enfrentar con su asesino le podría decir que qué daño le había causado a él para ponerla en tan gravísimo estado, no sabría qué contestarle, pues aún cuando le dijese que era porque no pensaba como él, la misma razón habría para que ella o su marido, que también recibió una pequeña herida en la cabeza, le disparasen un tiro. Esto de que por no estar conformes en las mismas ideas se crea justo arreglarlo a balazos, es verdaderamente lo más inaceptable que pueda darse.

¡Pobre de la humanidad al tener las diferencias de criterios fuesen resueltas a tiros! No; en modo alguno se puede sentar esta teoría, que acabaría por matarnos los unos a los otros.

Se nos ruega la reproducción de la siguiente entrevista que el diario gráfico «Ahora» ha publicado en la edición del lunes, 13 del corriente:

«En la zona conservadora de la política española la lucha electoral se desarrolla en torno a la figura de don Miguel Maura. Los elementos monárquicos han personificado en el jefe de los círculos conservadores que acatan la República toda su animosidad contra el régimen, y hacia él han enfocado su artillería gruesa. Hemos creído oportuno conocer la opinión del señor Maura sobre las imputaciones, los agravios y las injurias de que le hacen objeto los periódicos lanzados a esa ofensiva contra el régimen. El señor Maura ha dicho a uno de nuestros redactores lo siguiente:

MOMENTOS DE HUMOR

Las elecciones y el ornato

Hace pocos días, repasando un diario gráfico, dímos con unos portacartas, o como quiera denominarseles, establecidos por el Ayuntamiento de Barcelona para «aguantar» las candidaturas impresas y evitar por ende la fijación de éstas en las fachadas de las casas. ¡Previsora medida la de este Ayuntamiento celoso del ornato de la ciudad, que ha debido copiar el de Almería.

Desde que, publicado el decreto convocatorio, se inició la fiebre electoral sobre las fachadas de todas las casas, ya de calles céntricas, ya del extrarradio, ha caído un aluvión de papeles de variados colores, con candidatu-

ras de colores diversos también, y se ha encarecido el humo de pez y la almagra, para cocerlos con letreros pintados a la propaganda impresa.

Los dueños de casas, víctimas precipitatorias de esta contienda, verán con aflicción cómo las fachadas de sus edificios han sido convertidas en suplementos del padrón municipal o en «planes de empeño» de las que los escolares llevaríamos todos los años a fin de curso, y se echarán a temblar pensando en que es preciso el revoco... hasta otra elección.

Deberían los Ayuntamientos, al llegar estos tiempos electorales, estudiar el medio de evitar este sistema de propaganda que convierte las ciudades en muestrarios de papeles, o bien obligar a los candidatos a que verificasen después la limpieza por su cuenta.

Los derrotados, por lo menos, verían con gusto el acuerdo.

De cara al porvenir

Habla don Miguel Maura

—A propósito de caballerosidad—Interrumpimos—; en el último mitin de derechas, el jefe de los monárquicos aludió a ella, recordando la fecha del 14 de abril...

—Si—nos dice—; eso me han contado. ¡Pobres gentes! ¿Cómo se atreven a hablar del 14 de abril, si aquella jornada es bochornosa para los monárquicos españoles, puesto que dejaron en el más laudito desamparo a quienes, solitarios en el Palacio de Oriente, tenían derecho a esperar un poco más de coraje y bastante más lealtad por parte de los suyos? ¿No saben, acaso, que en aquellos instantes críticos fué precisamente la caballerosidad, ¿me entiendo usted?, la caballerosidad del ministro de la Gobernación, respaldada por el pueblo de Madrid, la que respaldó claramente? Pero, ¿a qué insistir sobre ello? Que se lo pregunten a la reina y a las infantas. Ellas podrían contestar por mí.

—Pero, hombre, ¡por Dios!—comienza diciéndome—. ¿Cómo quiere usted que me ocupe de eso? ¿No hemos quedado en que la campaña contra mí es de lo más bajo y de lo menos hidalgo que se ha conocido hace tiempo? Pues, ¿cómo voy a descender yo a los mismos planes en que se sitúan mis enemigos personales? De ninguna manera. Tengo para todas las patrañas y para todo el montón de mentiras que sobre mí se vierten estos días un desdén insuperable. No se preocupe. Todo eso es epistólico. Ya pasará, y andando el tiempo, no mucho, se verá quién tenía razón y de qué lado se hallaba la caballerosidad.

—Ibamos a solicitar nuevas informaciones sobre ese tema, tan sugestivo a los ojos de un periodista, cuando el señor Maura pasa a otra cuestión diciéndonos:

—Algo semejante, en cuanto a farsa y calumnia, viene sucediendo con el episodio en que fué protagonista el cardenal Segura. Hoy, precisamente, según me han referido, me atribuye un periódico la indignidad de haber autorizado al cardenal Segura para que entrara en España, afirmando de antemano que nada le ocurriría, sin

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

más objeto que complacerme de... pues, refiendamente, en perseguirle. Es no lo puede sostener nadie. Decirlo es, o una simpleza propia de quien no haya querido enterarse, o un arma de mala fe que mancha a quien la esgrime. Se está abusando de que yo, por mi condición de creyente, de católico, prefiero siempre resignarme a un prudente silencio, antes que provocar con mis palabras un problema de índole delicadísima. Pero no tengo inconveniente en formular esta proposición: que una autoridad de la Iglesia—quien quiera que sea, pues todas son respetables para mí—haga suyas las veredades con que trato de fajurarme los señores monárquicos de la misa de dos y del cirio de lujo, y entonces aceptaré la polémica. Mientras tanto, no, porque le menos que puedo solicitar es que quien dialogue conmigo tenga autoridad para ello y posea una información exacta. Lo mismo sucede con la quema de los conventos y con otras imputaciones en que se falta a la verdad e sablendas. Pero ya le he dicho antes que todo esto no tiene importancia: lo desdén profandamente. Ya vendrá el día en que todo aparezca con la suficiente claridad. No tendría yo más que abrir un poco mi archivo para desmentir esas cosas. Es posible que algunos documentos privados produjeran estupefacción. Pero ni la índole de la campaña lo merece, ni estoy dispuesto a rebajarme: por dignidad personal y por decoro político mantendré la actitud que vengo manteniendo. Que eigan, pues, haciéndome blanco de sus calumnias esos periódicos en que apenas pasa día sin editorial contra mí. Y que continúen colaborando en la injuria personal, mediante estipendio adecuado, algunas plumas... Pero sobre esto quiero pasar de largo.

—¿Y a qué atribuye usted ese encenso de los monárquicos?

—La explicación es bien sencilla. Ni les importan los conventos, ni el cardenal Segura, ni nada que se relacione con la fe y con las creencias religiosas. Toda el odio nace de mi condición de republicano y de que les consta muy claramente que nada ni nadie me detendrá en la marcha hacia una República conservadora, dentro de la cual morirán por asfixia las últimas veleidades reaccionarias. He ahí la razón de la campaña: mi republicanismo. Per eso me enorgullece ser el preferido de los injuriadores, la obsesión de los monárquicos: es un homenaje más que puede ofrecer y ofrezco con todo mi alma al ideal de la República española. Y dejemos estas cosas para hablar del momento político, que es más interesante. Lo demás son miancias.

—¿Cómo va usted el panorama electoral?

—Desgraciadamente se han confirmado los pronósticos que hice en mi discurso del Ome de la Opera apenas se publicó el decreto de convocatoria de elecciones. Yo, en lo que se refiere al partido republicano conservador, estoy muy satisfecho. Ni me asombramos a grandes cifras ni hagamos cába-

las, porque eso sería frivolidad. Pero le puedo garantizar que el partido republicano conservador traerá un número de actas muy superior al que sospechan nuestros enemigos. De modo que si sólo lo mirase a nuestro propio campo la impresión se archipolitista. Pero ¿y el parlamento próximo? ¿Y la posibilidad de un Gobierno eficaz? Se cometió el error de resolver la crisis de espaldas a España y las consecuencias serán graves. Pocos días faltan para que estas palabras mías tengan plena confirmación. ¡Ojalá resulte yo el equivocado! En todo caso, ninguna responsabilidad me alcanzará, porque hablé con la suficiente claridad cuando era ocasión de que mis palabras hubieran sido escuchadas y meditadas. ¿No quisieron entenderme? Allí cada uno con sus culpas y con la cuenta que de ellas hayan que dar.

—¿Sigue usted, por consiguiente, pensando en el Parlamento in-gobernable?

—Por desventura, sigo pensando, y cada día estoy más convencido de ello. No me pregunte usted qué Gobierno será posible en las próximas Cortes, porque no sabría responderle, o tendría que darle una impresión muy pesimista. Repase usted mi discurso de la Opera, y a lo que allí dije me atengo. Casi todo lo que se ha hecho en el período electoral me parece desatizado. Se diría que una ráfaga de locura pasa sobre el ambiente político. Y las extremas derechas—a quienes interesa socavar el régimen—han acentuado con sus desafíos y con sus voces de guerra el error de toda una política de elecciones. Parecemos los españoles atacados de un mal incurable. Nos pasamos la vida con los ojos vueltos hacia atrás, y así nos convertimos en estatuas de sal. Diez años vivió España pensando en el año 1909; dos años se ha pensado la República pensando en los males de la Dictadura; después del 909, se hubo más obsesión que deshacer lo hecho; después de la Dictadura, no ha habido otra preocupación que destruir lo construido. Siempre el mismo afán destructor, la manía de hacer lo contrario de lo que hicieron los antecesores. Ahora mismo, las derechas no desean otra cosa que cebrarse en unas cuentas, satisfacer su espíritu de revancha, de hacer, derribar. Y somos muy pocos los que miramos hacia adelante, los que dando al olvido lo que del pasado deba olvidarse, nos afanamos por un mañana mejor. No otra es la significación de la candidatura oficial por Madrid. Equidistantes del fascismo monárquico y del comunismo, ofrecemos la máxima garantía de paz, de orden, de trabajo, de respeto a las ideas, de libertad basada en una autoridad rígida, de tranquilo desenvolvimiento económico y de superación de la lucha de clases por medio de una política de servicio de todos al Estado. Esto es lo que la sensatez y el patriotismo demandan; esto es lo que España quiere: paz, reposo, sosiego, para que todas las fuerzas nacionales, cada día más deseosas de entrar en juego, puedan desenvolverse amplia-

mente y hacer la grandeza de España. Todo lo demás—monarquismo fascista y comunismo moscovita—no es más que guerra civil, zozobra, ruina. Madrid, que es el pueblo, del buen sentido, sobre todas las cosas se aprecia así.

—Cómo se explica usted que en las derechas extremas haya predominado el monarquismo, existiendo como existen en esas zonas personas influyentes, enemigos de toda veleidad monárquica?

—No lo sé, si soy el llamado a examinar ese problema. Pero es evidente que los monárquicos se han impuesto en las candidaturas, y que la de Madrid, por ejemplo, ni es antimarxista, ni antirrevolucionaria, sino especial y terminantemente monárquica. Ahora bien; lo monárquico, en estos tiempos, es la revolución. He aquí, pues, que la candidatura oficial es el término medio entre la revolución de derechas y la revolución de izquierdas. Quien quiera entender que entienda.

—¿Cree usted que el régimen saldrá derrotado de las urnas?

—De eso, amigo mío, no vale la pena de hablar. La monarquía saldrá definitivamente derrotada en estas elecciones; o si usted quiere, el sufragio popular se pronunciará arrolladoramente por la República. Sobre esto no cabe la menor duda. República, República... He ahí la realidad nacional. A ella me atengo y a ese ideal sirvo y serviré, con los ojos y con el corazón puestos en España.

Diputación provincial de Almería

PRESIDENCIA Anuncio

Acordada por la Comisión gestora la adquisición por gestión directa de vestuario y ropas de cama con destino a los Establecimientos provinciales de Beneficencia, por el presente se hace saber a los comerciantes establecidos en esta capital y pueblos de la provincia, que hasta el día veintidós del corriente mes y horas de doce a trece podrá examinarse las bases de este servicio y la relación de los géneros a adquirir en la Dirección de dichos Establecimientos.

Los pliegos de oferta se presentarán en sobres cerrados el día 21 del actual, desde las doce hasta las doce y treinta minutos, ante la misma Dirección, y acto seguido se procederá a hacer la adjudicación definitiva de este servicio.

Almería 13 de Noviembre de 1933.—El Presidente, JOSÉ GUIRADO.

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 155. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 446 niños y 662 adultos. Mendigos recogidos en el Paraje de Desinfección 29.

Campaña uvera

—0—
Telegramas recibidos ayer en la Cámara Uvera:
Vapor «Alfio Meadi» en Liverpool. De 123 a 21; maderas, de 16 a 196; otras de 13 a 15.
Vapor «María», en Londres. De 10 a 29; mayoría de 14 a 17.

Terminadas las cargas, anoche salieron:
«Sevilla», 7001 barriles y 31 medios para Londres y 1.179 barriles para los puertos de Noruega.

En el vapor «Mahón» se embarcaron en servicio de cabotaje 49 cajas para Melilla.

Ayer continuaron en la Cámara dándose órdenes para los vapores:
«Lander», para Liverpool.
«Trugrad», para Southampton y Manchester.
«Barcelona», para Hamburgo y «Tala», para Copenhague.

En puerto no quedó ninguna vapor a la carga.

Suma lo exportado hasta anoche en 183 vapores, 1.171.908 barriles, 11.788 medios, y 87.764 cajas de uvas y 500 cuarterones.

En 15 de noviembre del año anterior, en 192 vapores, 1.495.373 barriles, 17.813 medios y 113.568 cajas.

En igual fecha de 1931, iban exportados en 174 vapores 1.481.300 barriles, 28.929 medios y 10.620 cajas de uvas.

Resumen de la exportación por mercados:

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Boston . . .	13.247	
Bremen . . .	69.706	636
Belfast . . .	4.829	
Bristol . . .	22.783	
Cabotaje . . .	2.534	328
Cardiff . . .	31.440	
Copenhague . . .	35.847	1739
Dakar . . .	336	284
Dablin . . .	6.233	20
Finlandia . . .	8.179	86
Gdynia . . .	561	
Glasgow . . .	92.509	24
Hamburgo . . .	177.200	1.880
Hull . . .	58.080	
Liverpool . . .	170.149	55
Londres . . .	256.803	169
Manchester . . .	27.782	30
Marsella . . .	1.085	500
Newcastle . . .	25.238	
P. Noruega . . .	59.194	589
P. Suecia . . .	34.267	2.703
Rotterdam . . .	145	
Southampton . . .	34.192	
Stettin . . .	8.168	130
Sud América . . .	46.570	1160
Varios . . .	2.079	

TOTALES . . . 1171.908 11.788

Lea usted a diario La Crónica Meridional

Del Gobierno civil

Dice el Gobernador

En la visita que hicimos ayer tarde al señor Mira Pérez, nos dijo que había ordenado el cierre de las tabernas, prohibiéndose la venta de vinos el próximo día 19; respecto a los bares y restaurantes, manifestó que éstos podrán ser virlos en las cermidas, pero no en el mostrador.

Después nos manifestó que como tenía anunciado, en breve comenzará a regir la ley de vigos y maleantes en nuestra capital, habiéndose en tramitación los expedientes que atañen a determinados sujetos.

Dicha autoridad nos expuso que para mañana, a las doce, están convocados los representantes de los partidos republicanos para que faciliten los nombres de aquellas personas que más se han beneficiado por su republicanismo, a los efectos de una orden del Gobierno.

Agregó que en el día de ayer había visitado los locales destinados al albergue de fuerzas, para que mantengan el orden durante las elecciones.

Seguidamente expuso que le había visitado el Presidente del Colegio del Secretariado local para rogarle interceda con el ministro de Hacienda, con objeto de que el Ayuntamiento le envíe el importe del uno por ciento de la recaudación por matrícula industrial y Patente automovilista.

El señor Mira le ofreció interesearse por este asunto.

Por último dijo que había retirado su candidatura a diputado por Jaén, en unión de los demás compañeros, con el fin de no restar fuerzas a otros sectores republicanos y socialistas.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

CONSEJO DE MINISTROS Varias noticias

Madrid, 15

A las once de la mañana se reunieron los ministros en Consejo, permaneciendo hasta las dos y media de la tarde.

El ministro de Justicia, señor Botella Aserri, salió antes de que terminara por tener que realizar un viaje a Alicante.

El ministro de Estado, señor Sánchez Albornoz, también salió a las dos de la tarde, por tener que despachar unos asuntos de urgencia.

Declaraciones de los ministros

A la salida del Consejo el ministro de Hacienda, señor Lara y Zárate, manifestó a los periodistas, que el Consejo se había dedicado al problema de las elecciones, asunto que decidirán las futuras Cortes.

Se le preguntó si hubo algún acuerdo respecto a la cuestión electoral.

El ministro de la Gobernación, señor Rico Avello, nos informó sobre unas circulares encaminadas a normalizar el funcionamiento de los escrutinios en Baleares y Canarias.

Anunció que se habían tomado diversas precauciones para garantizar el orden y los derechos del sufragio.

Agregó que se había recibido la reclamación de uno de los candidatos proclamados en Melilla que representa la política del exgeneral Sanjujo, quien utilizó los poderes de tres exdiputados de Málaga.

Anunció seguidamente que el caso será consultado a la Junta del Censo, para que ésta lo resuelva.

El señor Rico confirmó que las fuerzas de Carabineros coadyuvarán al mantenimiento del orden en las próximas elecciones.

Dichas fuerzas únicamente vigilarán los Bancos y los demás edificios públicos.

Dijo que en Madrid existían 800 hombres dedicados a esta tarea, los cuales serán reemplazados por los carabineros.

Madrid, 14

Nota oficiosa sobre el Consejo

Terminado el Consejo de ministros, se facilitó a la prensa la siguiente nota oficiosa:

De la Presidencia.—Un decreto de traspaso a la Generalidad de Cataluña de los servicios de la Policía.

De Estado.—Nombrando ministros de España en Venezuela y Perú, a los señores Oteiro y Avilés, respectivamente.

Nombrando en comisión para la Embajada de Lisboa al señor Ramírez Montesinos y para el consulado de Sobera al señor Llopis.

De Marina.—Se aprobó el anteproyecto para la desnacionalización de los buques mercantes.

Otro decreto sobre la extensión de diez y seis sociedades para las restricciones vigentes sobre la participación del capital extranjero.

De Guerra.—Un decreto prorrogando por veinte días el plazo para la revisión de las sentencias dictadas por los tribunales de honor.

De Gobernación.—Dictando medidas relacionadas con el orden público para la protección de la contienda electoral.

Nombrando consejero nato de Sanidad a don Julio Orensana.

Sometiendo a los específicos checoslovacos a los mismos requisitos a que se someten a los nacionales.

—Se suspende la renovación de los cargos de vocales en los Tribunales provinciales de lo contencioso-administrativo.

—Se nombra Gobernador civil de Huesca, a don Pablo de Francisco Piña.

De Instrucción pública.—Se aprueban los proyectos presentados por los Ayuntamientos de Ceuta y Valencia, para la construcción de edificios con destino a escuelas de primera enseñanza.

—Dispónese que el perso-

nal perteneciente a las secciones de vulgarización masculina y femenina, anejas a las Escuelas de Comercio, continúen con el actual profesorado.

—Aprobóse la construcción de varios edificios escolares.

—Incorpórase al Estado la enseñanza del Conservatorio de Música de Sevilla.

—Se dispone que mientras se reorganice las enseñanzas para las Escuelas de Aparejadores, puedan nombrarse profesores interinos a los arquitectos y aparejadores de obras, siendo esta elección indistinta en lo que se refiere a las personas, con tal de que gocen de reconocida competencia profesional.

De Comunicaciones.—Se señalan normas para la provisión de cargos subalternos para el personal rural de Correos.

—También se dictan reglas para la provisión de vacantes de carteros urbanos.

—Se jubilan varios funcionarios de Correos, que se acogieron al decreto del 13 de noviembre de 1931.

De Industria y Comercio.—Se modifican los aranceles respecto a la importación de cacao y café de la Guinea española.

—Señáanse normas para la tramitación de contingente sobre la exportación, prorrogando hasta marzo de 1934, el plazo para estudiar la solución de la crisis hollera.

—Se aprueba el convenio comercial entre España y Rumanía.

Dice el señor Pita Romero

El ministro de Marina señor Pita Romero, hablando con los periodistas, dijo que los individuos pertenecientes a la armada, podrán emitir su voto el domingo si se encuentran en tierra.

En caso contrario,—agregó;—porque para los marinos el servicio constituye una obligación sagrada, y el domingo estarán amarrados a las bases navales los barcos que deban estar, los restantes, no.

PERPEN

¡Nuevos tiempos!
¡Nuevos precios!
Las sales de mesa y cocina
"Frepa y Espuma"
a base de la misma calidad y presentación se venden a precios insospechados

DE ARTE

EL PIANISTA NIN DE VAL

Se encuentra entre nosotros el notable pianista Nin de Val, ya conocido de los aficionados de Almería.

Dirigese a Melilla, y acaba de celebrar en otras poblaciones varios recitales que le han valido señalados éxitos.

De desear sería que en nuestra capital se organizara un concierto en el que actuara el señor Nin de Val, para escucharlo nuevamente.

Instrucción pública

Suspensión de clases

He aquí el texto de la orden del ministerio de Instrucción pública suspendiendo durante unos días las clases en las Universidades:

«Convocadas para el día 19 del corriente elecciones para diputados a Cortes.

Este ministerio ha decidido a petición de varias autoridades universitarias, suspender las clases correspondientes a los días 16 al 20 (ambos inclusive) en todas las Universidades, salvo en el caso de que, dadas las circunstancias locales de algún distrito universitario, no lo considerasen oportuno los rectores respectivos, comunicándolo así a este ministerio.

Está fundamentada la decisión del ministerio en el deber de mantener apartadas a las Universidades de toda posible repercusión de las contiendas electorales, y de respetar el derecho de cierto número de alumnos de trasladarse a otras poblaciones para emitir su sufragio, y de algunos profesores de trabajar sus candidaturas. Asimismo conviene recordar que la mayoría de los centros universitarios son utilizados como colegios electorales, y que la constitución de las Mesas, que se hace a partir del día 16, dificultaría el normal desarrollo de la vida universitaria.

Los rectores podrán hacer extensiva esta suspensión de clases a cuantos centros dependientes de su jurisdicción lo estimen oportuno».

Vapores fruteros



D/S A/S Spanskelinjen

El rápido vapor a motor BRETAGNE cargará el 16 del corriente para Oslo, Bergen, y demás puertos de Noruega.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Mañana, 5.

Publicaciones

«Mundo Gráfico»

En su número de esta semana publica, entre otros interesantísimos trabajos:

«La mujer ante las elecciones». «John Lee, el ahorcado tres veces». «La crisis de la industria corchotaponera». «Por la celebridad o el pan nuestro de cada día». «Páginas de la mujer». «El mundo en broma». Los últimos éxitos teatrales. Deportes, y otros muchos asuntos de actualidad.

Compre usted «Mundo Gráfico»: 30 céntimos.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 2

CUIDADO DE LA TEZ

EL MODO DE SER BONITA

La tez debe ser clara y lisa. Es indispensable que no sea completamente blanca. Una tez demasiado blanca produce una sensación muy desagradable.

El matiz de la piel debe armonizarse con los cabellos y los ojos. Si éstos son de color sombra la tez será, naturalmente, mate. En este caso hay que tener mucho cuidado de no servirse de un polvo blanco, pero sí de los polvos Richey, que son ligeramente tintados de amarillo.

He aquí algunos polvos inofensivos y económicos, que podrá preparar en casa:

Almidón fino, 150 gramos; polvos de lino blanco, 50; ácido salicílico, 2 y geranio rosa, diez gotas.

Mézclase cuidadosamente y consérvese en lugar fresco.

He aquí un polvo de arroz fuerte, útil, que recomienda a aquellas que tienen tendencia a entreteñirse:

Geranio, 20 gotas; arroz, 1/4 libras.

Lavad el arroz dentro del agua fría y dejadle hinchar. Cambiad el agua cada cuarto de hora durante cuatro horas; en seguida verted el arroz sobre una mesita limpia y guardadlo dentro de una servilleta que absorberá el agua. Después vertedle sobre otra servilleta, y dejadle secar al aire. Luego triturarle dentro de un mortero. En seguida se filtra a través de una tela de lino fino o de un pedazo de batista. Verted el aceite de geranio rosa sobre el polvo así obtenido y dejadle secar antes de hacerlo servir. Podéis emplear en lugar del aceite de geranio cualquier otro perfume que vosotras prefiráis.

Otro polvo que podrá preparar fácilmente en casa, y sin grandes gastos:

Harina de almidón, 1 1/2 onza; polvo de licopodio, 1/2 onza.

Bien mezclado y perfumado según el gusto. La harina de almidón constituya por ella misma un buen polvo, pero el licopodio la hace más adherente.

Sobre todo hay que tener cuidado de retirar por la noche los polvos de vuestro rostro con la ayuda del cold-cream.

Frecuentemente se piden remedios para las manchas rojas.

En el verano, como preservativo, hay que lavarse repetidas veces la cara con una fuerte infusión de tila, también caliente, que vosotras podéis realizar.

También podéis emplear a menudo una infusión de ortigas, con la cual os lavaréis frecuentemente el rostro.

Aquí os recomiendo otro remedio francés, muy eficaz y muy conocido en toda Europa:

Narciso, 1 onza; raíz de pepino silvestre, 1 onza.

Mezclar estos elementos en un mortero edulcorando la parte obtenida con agua de rosas y apli-

cadle sobre el rostro hasta que sintáis cierta comezón. En este caso lavaros la cara con agua de lluvia o jabonosa, aplicando este tratamiento diez veces por día, y al cabo de algunas días habréis obtenido el resultado apetecido.

Para evitar las arrugas el tratamiento más eficaz será el siguiente:

Cebada perlada, 90 gramos; tintura de benjuí, 25 gramos; agua, 1 litro.

Haced hervir la cebada dentro de agua hasta que los granos se ablanden, verted, gata a gata, la tintura de benjuí, y a todas horas haced vuestro rostro dentro de esta loción tan alimenticia. Los ojos fatigados y la risa son causa de arrugas prematuras, de rayas que circundan los ojos y que se denominan: patas de oca.

Por la noche y antes de acostaros aplicad una venda húmeda con la loción siguiente:

Almendras tostadas, 16 gramos; goma arábiga pulverizada, 10 gramos; benjuí pulverizado, 10 gramos; incienso pulverizado 10 gramos; clavillo, 5 gramos; agua de rosas, 30 gramos; alcohol, 60 gramos.

Introducid todos estos elementos, a excepción del agua de rosas, en el baño maría por espacio de cuarenta y ocho horas, moviéndolo de vez en cuando con una cuchara. Después verted el agua de rosas filtrada a través de una tela de lino.

Una de mis amigas se aplica todas las noches sobre la frente y desde el principio miel para, por suavidad de que con ello evita las arrugas.

Esta es una mezcla que da un tinte muy bonito y transparente: Leche de almendras dulces, 180 gramos; alcohol, 30 gramos; agua de rosas, 30 gramos.

L. C.

Vapores fruteros



SLOMAN LINIE

Para Génova directo y demás puertos de Italia hasta Nápoles. El rápido vapor LIPARI, cargará el 15 del corriente.

Informarán sus agentes, Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A.—Mañana, 5.

«Boletín Oficial»

Extracte del correspondiente al día 13:

Decreto de la presidencia del Consejo de ministros, dando instrucciones sobre las próximas elecciones.

—Cédulas de citación de diversos Juzgados de esta provincia.

—Relación de los adjuntos y suplentes de las mesas electorales para las próximas elecciones a los pueblos de Orta, Alcolea, Benimar, Escúllar y Partalosa.

—Relación de minas cuyos dueños deberán satisfacer el canon anual de superficie.

Sucesos del día

Amenazas

María García Romero denunció a Antonia González Esteban por haberla amenazado con un cuchillo, rompiéndole además un diente tal que valora en 350 céntimos.

Extravío

Antonio Rodríguez Varga entregó en la Comisaría de Vigilancia una placola detonante que encontró abandonada junto a un muro de la Catedral.

Malos tratos

María Escamez Casallo denunció a Carmen López Silveira por malos tratos de palabra y promover escándalo.

Contusiones leves

En la Casa de Socorro municipal fué atendida de una erestión leve Julia Liria Egas, manifestando que se la había producido María Flores Navarro.

—Ana Cantón Alcázar también fué curada en dicho establecimiento de una herida leve que le causó en rifa una tal María (a) La Melchora.

Se niega a pagar

Antonio Domínguez Manbrive, denunció a un tal Bernardo Villagás, por negarse a abonarle la cantidad de 15 pesetas que le adeuda, importe de un servicio prestado con un carruaje de su propiedad.

Vapores fruteros



Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El rápido vapor SCANDINAVIA cargará el 16 del corriente para Gdynia directo para llegar el 27 del corriente.

Para informes su Agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A. Mañana 5.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer.

DE ENTRADA

Vapor italiano «Belvedere», de Génova, con carga general.

DE SALIDA

Vapor noruego «Savilla», para Londres, con frutas.

Idem italiano «Belvedere» para Buenos Aires, con carga general.

Idem español «Ambos», para Adra, con cemento.

Idem idem «Mahón», para Mallorca, con carga y pasajeros.

Balaandra «Matilde», para Málaga, con sal.

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6

Conde Offalia, 20 pral.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Otras noticias

Madrid, 15

Los contingentes de exportación

Por el Gobierno español se ha conseguido que Polonia admita, aunque sometidos a contingente, como todas las necesidades, diversos artículos nacionales, figurando las naranjas mandarinas, plátanos, vinos, conservas, pescados, frutas, legumbres, pimentón, tomates, aceites y otros productos.

Nota de protesta

El señor Gil Robles ha entregado a la prensa una nota, protestando de que en un pueblo de Toledo se detuviera al candidato don Dimas de Madariaga.

En dicha nota reproduce la carta que el ministro de Estado, señor Sánchez Abarca, envió a la primera autoridad civil de uno de la provincia de Avila, pidiendo el apoyo de cierta candidatura.

Reata la parcialidad con que obra el gobernador de La Coruña en favor de la Orga.

Sobre el Consejo de hoy

Se conocen detalles del examen que del panorama electoral han hecho los ministros en el Consejo celebrado esta mañana, en virtud de los datos leídos por el señor Rico Avelo.

Los radicales obtendrán el grupo más numeroso; después le seguirán los agrarios; luego los socialistas que perderán bastantes puestos en relación con las últimas Cortes.

Los mauristas obtendrán 29 o 32 diputados. Los radicales se dividirán en tres ramas: la primera a 20, Acción Republicana, siete u ocho. La Esquerra, 32, perdiendo diez puestos que se los ganara la Lliga de derechas catalana.

La Orga perderá casi la mitad de los que obtuvo en las pasadas cortes.

Los federales, melquíadistas y progresistas una docena cada uno de éstos grupos. Al servicio

de la República y los comunistas, dos.

Se decía que, desde luego, unidos los radicales y los agrarios, ogranlan el quorum.

El señor Rico se congrató de que no se han formado quejas contra el Gobierno, si única mente entre los partidos.

Anunció que ya no piensa dictar nuevas órdenes relacionadas con el funcionamiento de las escuelas.

Se negó a hacer augurios respecto a resultado de éstas.

Expuso que el próximo domingo permanecerá todo el día en el ministerio de Gobernación.

Los ministros se reunirán en la presidencia.

La reforma agraria

Han celebrado una reunión los miembros que componen el Instituto de Reforma Agraria acordándose el asentamiento de varias familias residentes en Cádiz.

De Provincias

Madrid, 15

El viaje de Lindberg

Participan de Vigo que el aviador Lindberg, a las diez y cinco minutos se elevó sobre las aguas del río Miño.

El público que presenciaba el acto le aclamó por largo rato.

Un muerto y varios heridos

Dicen de Valencia que en el pueblo de Guadalupe los huelguistas campesinos pretendieron paralizar los trabajos en los almacenes de naranja, asaltando uno de estos establecimientos propiedad de don Manuel Ríos.

Los obreros que había en el local se defendieron.

Acudió la benemérita que fue acogida a tiros y pedradas.

Los guardias dispararon, resultando muerto el huelguista José Galdón y herido grave un hermano de éste llamado Roberto.

El huelguista muerto, en el acto de recibir el tiro esgrimió una navaja, con la cual preten-

dió agredir a uno de los guardas.

Se practicaron varias detenciones; incluso la del socialista que dirigía el movimiento.

Un descarrilamiento

Telegrafían de León que en la estación de Roba descarriló el expreso de Asturias.

Resultó un muerto y varios heridos.

Declaración de huelga

Participan de Palma de Mallorca que a Casa del Pueblo acordó declarar para el viernes el paro general indefinido, por solidaridad con los zapateros y pintores.

Más anuncios de huelga

Desde Toledo comunican que desde ocho pueblos de aque provincia telegrafieron al gobernador, anunciando que para el viernes declararían la huelga revolucionaria los elementos obreros, si no se resuelve el conflicto de los campesinos.

Pasquines excitando al asesinato

Dicen de Granada que el gobernador ordenó fuesen arrancados unos pasquines comunistas en los que se alentaba a los soldados para que mataran a los jefes y oficiales, prometiendo es el día que triunfara la revolución, elevarlos a la categoría de comandantes.

DE BARCELONA

Madrid, 15

El conflicto de los empleados mercantiles

Dicen de Barcelona que se ha intensificado la huelga de los empleados mercantiles.

Hoy aparecieron todos los establecimientos cerrados, incluso las pastelerías.

Han sido tiroteadas las oficinas de la Compañía Trasmediterránea y otros almacenes. Las pedreas también han sido muy frecuentes.

Se han detenido 33 huelguistas.

Llegada del señor Lerroux

Ha llegado a esta capital los señores Lerroux, Guerra de Río y la esposa de éste.

Fueron recibidos por un numeroso público que los acogió grandemente.

Después se dirigieron al Hotel Ritz donde quedaron a ojos-dos.

Acudieron a visitarle los directores de partido radical y numerosos amigos.

Del Extranjero

Madrid, 15

Llegada de Lindberg

Dicen de Lisboa que a las doce y cuarenta minutos llegó el hidroavión del célebre aviador Lindberg.

Le salió al encuentro una gasolinera de la aviación naval que le revolcó hasta la Torre de Belén, lugar de donde emprendieron el vuelo en 1931, los aviadores Continho y Sacedura.

Los esposos Lindberg desembarcaron, siendo recibidos por las autoridades. El Embajador norteamericano, y numeroso gentío que los aplaudió frenéticamente.

Lindberg volvió al hidro para recoger la documentación que había de ser entregada en la Aduana.

Después marchó a la Legación norteamericana, siendo obsequiado con un vino de honor.

Leyes de moralidad

Comunican de Berlín que el Gobierno aprobó varias leyes para castigar diversos delitos, entre los que figuran la castración voluntaria y a quienes atentan contra las buenas costumbres.

La escuadra Vaillemin

Madrid, 15

Dicen de Argel que los 28 aparatos de crucero africano que conduce Vaillemin y que salió ayer mañana de Coom Becha, han llegado a Adrar.

PERPEN

POR TELEGRAMA

Más noticias

Madrid, 15

Dice el señor Martínez Barrios

El presidente del Consejo, señor Martínez Barrios dijo que se encuentra satisfechísimo por su reciente viaje a Andalucía.

Exuso que el Consejo de hoy había sido muy interesante, por trata se de adoptar medidas para garantizar el orden público y la protección del sufragio.

Agregó que casi todo el tiempo que había durado la reunión de los ministros, lo había consumido el ministro de la Gobernación, informándoles acerca de la política que continúa en un estado exacerbado.

Espera que voten el 90 por ciento del censo.

R firándose a las fuerzas de carabineros, dijo que éstas serán destinadas a los servicios sedentarios, salvo en los casos que precise otra intervención.

Anunció que el Gobierno está decidido a que todo ciudadano no llegue a las urnas con las plenas garantías de tranquilidad y seguridad.

—Somos un Gobierno—continuó—en el cual hay representaciones de todos los partidos republicanos, algunos íntimamente ligados con los socialistas. Nadie tiene derecho de dudar de nuestra imparcialidad, pues algún periódico y cierta personalidad de las derechas lo han reconocido.

Anunció que mañana marchará a Segovia para dar una conferencia.

Agregó que en esta semana no se celebrarán más consejos. El domingo se reunirán todos los ministros en el ministerio de la Gobernación u otro sitio para ir conociendo el resultado.

Mitin derechista accidentado

Comunican de Valencia que en el teatro Apolo se verificó un mitin derechista.

En los alrededores se situaron varios individuos que se dedicaban a repartir el programa electoral del candidato marqués de Sorelo ex alcalde de la Dictadura.

Algunos grupos prosumieron en vivas al fascismo, y a la hora quis y los republicanos cortesaron vitoreando a la República, organizándose entre ambos elementos una colisión, en la que se repartieron muchos palos y bifetadas.

A la salida del mitin se produjo la colisión teniendo que intervenir los guardias de asalto para disolver los grupos.

Se practicaron varias detenciones.

Aparece una cartera

Madrid, 15

Dicen de Granada que el guardia municipal José Brieva, hizo el domingo entrega en la Inspección de la guardia de la Comisaría de Vigilancia de una cartera contenida 250 pesetas, que encontró abandonada en el Triunfo.

Se supone que dicha cartera sea la que le sustrajeron al vendedor de lotería José Arias Alvarez, el que atacaron la mañana del sábado.

Bolsa

Madrid, 15

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	66'90
Id. 5º amortizable...	66'60
Idem 4º idem...	78'50
Banco de España...	536'00
Español de Crédito...	190'00
Hispano Americano...	190'00
Tabacalera...	194'00
Londres...	39'60
París...	48'55
Dólar...	7'44

PBRPEN

Juzgado Municipal

DIA 14

Distrito de la Audiencia
NACIENTOS.—Ningunos.
DEFUNCIONES.—Encarnación Plaza García y Nieves Pastor Alvarez.
MATRIMONIOS.—Ninguno.

Notas políticas

Candidatura retirada

Por don Manuel Cocho, candidato a diputado a Cortes, se nos rogó la publicación de la siguiente nota:

«Designado por la agrupación local de la izquierda radical socialista, candidato a diputado a Cortes me apresté a la lucha con todo entusiasmo. Más el excesivo número de candidatos y a la atomización de los partidos republicanos han ido llevando, poco a poco, a mi conciencia, la necesidad de no ser un estáculo para el triunfo de las fuerzas republicanas y una facilidad para el de las derechas ultra conservadoras.

Por el esto fuera poco, he advertido con dolor, que, aun por los partidos republicanos, no se ha vacilado en intentar el desprestigio de la primera autoridad de la provincia, queriendo envolverla en acusaciones de coacción electoral.

Los que componemos la izquierda radical socialista reaccionamos siempre de esta forma: A la sola sospecha de parcialidad, sacrificamos nuestro interés personal, que, entendemos, nada vale ante el prestigio de nuestra organización.

Por tales razones, debidamente autorizado por el Comité Nacional de mi partido, del cual formo parte, retiro mi candidatura, deseando únicamente, que esta renuncia mía pueda posibilitar el triunfo de las fuerzas republicanas.—MANUEL COCHO».

Espectáculos

Salón Hesperia

Fanciones para hoy jueves:
 Por la tarde, a las 6 30: La producción sonora, titulada «Acusados».

Por la noche, a las 10: La película sonora de dibujos «Muestra de barbero» y éxito de la superproducción hablada en español, de la marca Universal, titulada «Parlez vous».

FRANCISCO PEREZ RODRIGUEZ
 MEDICINA INTERNA
 PULMON Y CORAZON
 Consulta: de 8 a 5.
 Plaza de San Sebastián

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio camerado y económico
 RIEGO, 19 A. (ANTES REAL).
 ALMERIA.

GACETILLAS

Da quintas

El Centro de Movilización y Reserva número 4, de Granada, ha remitido licencia absoluta de Juan García García y pidiendo datos referentes a Emilio Estrella Mercedo.

Extravío

Ismael Moratón González ha hecho entrega de una llave encontrada en la calle de la Dicha.

AMA DE CRIA

Se ofrece una con leche fresca. Razón: Javier Sáenz, 3, Encarnación Molina, Portería.

No hubo número

Para ayer tarde, a las cinco estaban convocados los concejales con objeto de celebrar la sesión en la que daría comienzo la discusión de los próximos presupuestos. Aquella no pudo celebrarse por no concurrir número suficiente de concejales.

Malos tratos

Francisco Lozano González denunció en la Comisaría de Vigilancia a Isabel (a) La Carrera por malos tratos y además por producirle una contusión leve, efecto de un mordedura.

VIUDA

admitiría una o dos señoritas para vivir en familia.

Amecazas

Francisco Forte Alarcón y su esposa Ana Maldonado Manifiestan también en la Comisaría de Vigilancia, que en ocasión de hallarse ambos en su domicilio, fueron insultados y amenazados por un individuo llamado Manuel González Márquez, el cual, a la par que lanzaba los denuestos, daba fuertes golpes en la puerta.



JABONES "ESPUMA"

Son los que ganan el mercado merced a su alta calidad

Cómprelos y se convencerá

Fabricados por obreros almerienses y con capital local

COMPANIA VASCOGENERA DE SEGUROS Y REASEGUROS

CAPITAL SOCIAL: 2.000.000 DE PESETAS

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

GARIBAY. NUMERO 15. - SAN SEBASTIAN

VASCONGADA asegura:

Contra el incendio, las explosiones, el Robo con fractura, las pérdidas de beneficios por incendios, el Motín o tumulto popular (INCENDIO, ROBO, SAQUEO Y PILLAJE) y los accidentes de maquinaria.

Cubre los seguros de Accidentes del Trabajo, individuales, acumulativos, de Responsabilidad civil de propietarios de automóviles, coches y carros y de Empresas Industriales.

Asegura los automóviles de lujo contra los riesgos de deterioros, robo, incendio y responsabilidad civil del conductor por póliza especial combinada.

Asegura mercancías y valores en transporte marítimo terrestre o combinado.

Agente general en Almería: **Vicente de Burgos**

Francisco Godoy (antes Nárvaez), 1, pral. Teléfono 475.

AUTORIZADO POR LA SUBINSPECCIÓN DE SEGUROS.



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Florida

Saldrá de Almería el día 22 de Noviembre de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

Saldrá de Almería el día 22 de Diciembre de 1.933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segura clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: **HIJOS DE RICARDO JIMENEZ** (S. en C.) Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María K.», «Nuria R.», «Reberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.- Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes su agente **HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ**, Marra 5.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo

Pedidos en ultramarinos y confiterías

Cupón Regalo

Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completamente gratis a todo el que nos mande una fotografía y este cupón.

Casa ROTCEN

Apartado de Correos 445
VALENCIA

Precios increíbles para profestivos.

Artistas de cine

pueden ser los que escriban a: ESTUDIOS A. C. E., Sepúlveda, 169.-Barcelona

Recibirán instrucciones gratis.

Balneario "Diana"

Baños de mar templados y fríos

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatorio.

No sólo cubrirá el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e inválidas), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.